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باخت�صار

الناس في حيص بيص بين 
التصريحات التي يدلي بها وزير 
وماتطرحه  المدنية  الخدمة 
المعارضة،  وم��واق��ع  ص��ح��ف 
وجود  عن  تحدثت  فالمعارضة 
قرار ما بتأجيل منح استحقاقات 
المرحلة الثانية من استراتيجية 
الأج���ور، وال��وزي��ر نفى وج��ود 
كبير  عدد  استلام  وأكد  القرار 
من الموظفين للزيادة وقال إن 
ماتبقى منهم سوف يستلمون 
التي  ال��ج��ه��ات  استكمال  ف��ور 
يتبعونها لاشتراطات وإجراءات 

المرحلة.
وأشار إلى ان المرحلة الأولى 
من الاستراتيجية استمرت سنة 
في تبرير للتباطؤ الحاصل من 
الجهاز الإداري والمالي في أجهزة 

الدولة.
أمام هذا الأمر الا يعرف معالي 
الوزير أسباب التباطؤ؟ ولا ينسق 
مع معالي وزير المالية؟ أم أن 
الحكومة تعمل على شكل جزر 
منعزلة؟ وم��اذن��ب ال��ن��اس في 
تحمل أعباء الزيادة الرهيبة في 

الأسعار التي تتصاعد يومياً ؟

❊ عد�سة وتعليق علي الدرب:
الجهود الكبيرة التي يبذلها صندوق النظافة وتحسين المدينة 
في المحافظة عدن انعكست إيجاباً من خلال الارتياح الكبير 
لدى المواطنين والزائرين للمحافظة كونها امتدت إلى كثير 

من الشوارع والأماكن.

المواطنون الساكنون في الشارع الرئيسي في المعلا يتمنون 
أن تمتد يد النظافة أيضاً إلى الشوارع الخلفية للمعلا وخاصة 
المواجهة لجمارك الميناء, حيث تتكدس مخلفات البناء والقمامة 

مما يشكل عائقاًً للحركة ومرتعاً للكلاب الضالة.
فهل تمتد يد النظافة إليها .. هذا ما يرجوه المواطنون.
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خطة الحكومة اليمنية لكنهما أوضحا 
عدم تمكنهما من قي��اس الفقر في 

المعلومات.
وأكدت بانيسيري على أهمية دعم 
الأمم المتحدة بكافة منظماتها لليمن 
كي تمضي قدما نحو أهداف الألفية 
الإنمائي��ة وبم��ا يتماش��ى تماما مع 
أولويات الحكوم��ة اليمنية. وأضافت 
تق��ول«إن المراجع��ة مهمة لكن من 
المهم أيضا أن ننظر إلى الأمام..يجب 
أن نسأل أنفسنا باستمرار هل يا ترى 
في توافق مع أولويات الحكومة أخذين 
بعين الاعتبار تغير بيئة العمل؟.. إن 
الأون��داف وثيق��ة حيوي��ة تحتاج إلى 

مراجعة مستمرة ودقيقة«.
الصح��ة  منظم��ة  ممث��ل  وق��ال 
إن إنف��اق الحكوم��ة اليمني��ة عل��ى 
الصحة متدن ج��دا بمقابل الخدمات 
الاجتماعي��ة موضحا نس��بة الإنفاق 
بأنها تق��در بحوال��ي 57% داعيا إلى 
زيادته لكنه عبر عن سعادته لالتزام 
اليمن بإعدادها لقانون عن الضمان 

الاجتماعي.
وكان اللقاء قد شهد  تقديم السيد 
محمد بورنيك مستشار مكتب الأمم 
المتحدة للشؤون الاقتصادية وشؤون 
الحكم الرش��يد عرض��ا تقديميا عن 
التقدم الحاص��ل نحو تحقيق أهداف 
الأونداف في العام 2007 وكذا الرؤية 

المستقبلية لأولويات العام 2008.

أكد أن صرف ..
الت��ي لاتتعامل بعدل عن��د توزيع 
المي��اه، وكذلك التعم��د بإطالة فترة 
انقطاع الماء لإتاحة الفرصة لأصحاب 
الوايت��ات لف��رض س��لطانهم عل��ى 
المواطنين، ودعا منتسبي المؤسسة 
جميعاً إلى العم��ل كفريق واحد وان 
عليه��م توحيد جهوده��م وتصحيح 
الأخطاء الموجودة.. ومن ذلك العمل 
على جباية المتأخرات لدى المواطنين 
للمؤسسة وهي تزيد على مبلغ 300 

مليون ريال.
وأش��ار إلى أن التعويضات يجب أن 
تذهب لمس��تحقيها مباش��رة وبعدل 
وبعيدا عن الوسطاء والوكلاء الذين 
يضاعفون الأس��عار ويأكلون حقوق 

المواطنين.
م��ن جانب��ه الق��ى الأخ الدكت��ور/ 
عبداللطي��ف أحم��د المنيف��ي مدير 
عام المؤسسة العامة المحلية للمياه 
والص��رف الصحي كلمة رح��ب فيها 
ب��الأخ المحافظ والتقائ��ه بالعاملين 
في المؤسسة ووعد بالعمل بموجب 
توجيهات الأخ المحاف��ظ.. وبذل كل 
جهد ممكن للارتقاء بأداء المؤسسة 
طالما هناك التعاون الإيجابي من قبل 
الأخ الوزير وقيادة المحافظة لتحقيق 

المنفعة العامة لكل مواطن.
وس��يتم العمل بكل ماطرحه الأخ 
المحافظ من مقترحات وس��نعتبرها 
برنامج عمل وخلص إل��ى القول أن 
المؤسس��ة على موعد للاحتفال في 
الع��ام القادم لتكري��م المبرزين من 

العاملين المنتسبين فيها.

بكلفة ..
ومصنعي الأسمنت في باتيس...

من ناحية أخرى كان الاخوان الجبري 
اجتماعاً موسعاً  ترأسا  وشملان قد 
ضم ع��دداً من الإخ��وة المسئولين 
في الوزارة والمحافظة . وقد كرس 
الاجتماع لمناقشة أوضاع الاتصالات 

الحكومية والمنظمات غير الحكومية 
لجنة  في  المياه  مجال  في  العاملة 
واحدة وذلك لتلافي ازدواجية تنفيذ 

المشاريع.

الحبس خمس سنوات..
 4000 ريال سعودي من شخص 
يدعى خليل كان كلفه بالذهاب للجهاد 
في العراق والتنسيق له مع أشخاص 

آخرين لاستقباله في المطار.
وعلى صعيد متصل دانت المحكمة 
الجزائية الابتدائية المتخصصة أمس 
14 متهماً بالاختطاف والتعذيب والقتل 

للمجني علي عبدالحكيم السياني.
بحبس  الحكم  منطوق  وقضى 
المتهمين علي راجح الحمراني، وسيم 
ظافر الطياري، نجيب حسن، رفيق 
وبكيل  العدالة«  من  »ف��ار  القاضي 
حزام الحمراني و نجيب علي خضير 

لمدة خمس سنوات .
بحبس  المحكمة  ق��ض��ت  ك��م��ا 
المتهمين محمد علي خضير عائض 
يحيى علي عائض »فار من العدالة 
عبدالوهاب حسن 3 سنوات و4 سنوات 
لكل من محمد عبده العصري يحيى 

حسين العصري .
سجن  الحكم  منطوق  وتضمن 
المتهم سمير ظافر البطاري سنتين 
وستة  سنتين  والحبس   . جلدة  مع 
أشهر لكل من حفيظة احمد الشوكاني 

.محمد سيف بجاش الشرعبي.
وفي الجلسة التي رأسها القاضي 
محسن علوان رئيس المحكمة قضى 
بالحبس سنتين للمتهم نضال علي 
احمد البادي .واستأنف بعض المتهمين 

الحكم .
نسبت  ال��ع��ام��ة  النيابة  وك��ان��ت 
للمتهمين تهمة الاشتراك في عصابة 
مسلحة للاختطاف والقتل والتعذيب 
السياني  عبدالحكيم  عليه  للمجني 
والذي تعرض للاختطاف في تاريخ 
شارع  في  2006م  عام  فبراير   12

الزبيري.
ان  اتهامها  ف��ي  النيابة  وق��ال��ت 
العصابة نهبت سيارة المجني عليه 
واقتادته إلى أرضية الشيخ عائض 
يحيى علي عائض المتهم الفار الذي 
حكم عليه اليوم بالسجن 3 سنوات 
ضد  التعذيب  وسائل  كل  ومارست 
السياني  عبدالجكيم  عليه  المجني 
وبمشاركة زوجته حفيظة الشوكاني 
لمدة أربعة عشر يوم ثم قتله وإحراق 
معالم  لإخفاء  سيارته  داخ��ل  جثته 

الجريمة.
عليه  المجني  دم  أولياء  وتنازل 
عبدالحكيم السياني بالحق الشخصي 
عن مطالبتهم بدم المجني عليه بعد 
من  عليه  المجني  دي��ة  استلامهم 
عائض  علي  يحيى  عائض  الشيخ 

والبالغة 22 مليون ريال.

خلال لقاء المحافظ..
 وتم في اللقاء مناقش��ة الترتيبات 
للمهرجان الطلابي ال��ذي تم اختيار 
مدين��ة ع��دن لاس��تضافته نظ��راً 
لم��ا تتمت��ع به م��ن معال��م تاريخية 
وس��ياحية وم��ا تش��هده م��ن نهضة 
تنموي��ة ومقوم��ات أخ��رى تؤهله��ا 
لاستقبال المهرجان والطلاب العرب 

المشاركين فيه.
وخ��لال اللق��اء رح��ب الأخ محافظ 
عدن بإقام��ة المهرجان الطلابي في 
مدين��ة عدن بلاد كل الع��رب, مؤكداً 

حرص قيادة المحافظة على تقديم 
مختل��ف أوج��ه الدع��م والإمكانيات 
التي من ش��أنها الإس��هام في إنجاح 

كل فعاليات المهرجان.
من جانبه استعرض رئيس الاتحاد 
العام للطلبة العرب مختلف الفعاليات 
والأنش��طة السياس��ية والثقافي��ة 
والفكري��ة والفنية والس��ياحية التي 
يتضمنها المهرجان وستس��تمر على 
م��دى أس��بوع, معب��راً عن س��عادته 
في أن تس��تضيف مدين��ة عدن هذا 
المهرجان الذي يشكل أكبر تظاهرة 

وحدوية عربية.
حض��ر اللقاء الإخ��وة / عبدالكريم 
ش��ائف أمين عام المجل��س المحلي 
ف��ي محافظ��ة ع��دن والدكت��ور / 
عبدالوهاب راوح رئيس جامعة عدن 
والأخ / عبدالله الشريف والأخ / ناجي 
القوس��ي من قي��ادة دائرة الش��باب 
والطلاب والأخ / مازن الكازمي رئيس 

القطاع الطلابي في جامعة عدن.

فرنسا محايدة..
رعايا  الدولتي��ن. ولكن بعد دخول 
المتمردي��ن المدين��ة قال��ت البعث��ة 
الفرنس��ية لمواطنيها بأن عليهم أن 
يلزموا منازله��م ويختبئوا وأن يبقوا 

بعيدين عن النوافذ. 
وقال موقع »الوحدة« على الإنترنت 
في وقت س��ابق إن المدنيين يفرون 
م��ن العاصمة باتج��اه الجنوب صوب 

الحدود مع الكاميرون. 
وتقول تش��اد إن المتمردين الذين 
تقدموا بس��رعة هذا الأسبوع عبروا 
الحدود الش��رقية للبلاد قادمين من 
إقليم دارفور السوداني الذي مزقته 
الح��رب وإن الحكوم��ة الس��ودانية 
زودتهم بالأسلحة وتدعمهم. وتنفي 

الخرطوم عادة هذه الاتهامات. 
وديبي نفسه استولى على السلطة 
في تمرد بدأه من شرق تشاد في عام 
1990. وفاز في انتخابات أجريت في 
أعوام 1996 و2001 و2006 يعتقد 

أن الآلاف قتلوا خلالها. 
واته��م وزي��ر الخارجية التش��ادي 
أحم��د علام��ي الحكومة الس��ودانية 
بدعم وتدريب المتمردين في أحدث 
هجوم لهم في محاولة لعرقلة نشر 
الق��وات الأوروبية في ش��رق تش��اد 
والتي تنتش��ر بموج��ب تفويض من 
الأمم المتحدة لحماية آلاف اللاجئين 

من دارفور.
 

ترتيبات لانعقاد..
 للبلدين الصديقين     كما بحث اللقاء 
الترتيبات المتعلقة بعقد اجتماعات 
الأردنية   – اليمنية  العليا  اللجنة 
المشتركة برئاسة رئيسي الوزراء في 
كلا البلدين والمقرر انعقادها خلال 

الفترة القادمة بصنعاء .
    وخلال  اللقاء سلم السفير الأردني 
والتعاون  التخطيط  وزارة  لوكيل 
الدولي دعوة رسمية موجهة لنائب 
رئيس ال��وزراء للشئون الاقتصادية 
م��ن قبل رئيس ال���وزراء الأردن��ي 
للمشاركة في فعاليات ملتقي الاردن 
الاقتصادي الثالث الذي سيعقد مطلع 
الأردنية  بالعاصمة  القادم  م��ارس 
وزراء  م��ن  ع��دد  بمشاركة  ع��م��ان 
المالية والاقتصاد ورؤساء المؤسسات 
والصناديق الإنمائية العربية وحشد 
من الشخصيات الاقتصادية العربية 

والدولية.

اليمنية والمنظمات الدولية.
وأك��د الارحب��ي ترحي��ب الحكومة 
ببرامج الأم��م المتح��دة واصفا إنها 
خطوة للأمام في إطار التعاون الوثيق 
والش��راكة المثمرة بي��ن المنظمات 
والحكوم��ة اليمنية مش��يرا في ذلك 
إلى الانس��جام والت��واؤم  بين خطة 

الجانبين.
هشام شرف وكيل وزارة التخطيط 
أكد من جهته التزام الحكومة بآليات 
المراقب��ة والتقييم بم��ا يمكنها من 
القي��اس الصحي��ح لوتي��رة التنفي��ذ 
وج��ودة النتائج ومعالج��ة الإختلالات 
وتصحيح أي انحرافات عن المسارات 
الجماع��ي  للعم��ل  المرس��ومة 
والتشاركي وفق الوثيقة الإطارية أو 

الوثائق المتفرعة عنها.
وأوضح وكيل الوزارة إن أول وثيقة 
رحبت بها اليمن وخاضت تجربتها مع 
 )UNDB(الأمم المتحدة ه��ي وثيقة
في الفترة من 2002-2006مشيرا 
إل��ى ع��دم إخض��اع تل��ك التجرب��ة 
للمراقبة والتقييم منذ باديتها وحتى 
نهايتها بس��بب خلل في صياغتها أو 
عدم التحم��س والفه��م الكامل من 

الجانبين حسب قوله.
في هذه الأثناء انتقد محمد إبراهيم 
الحم��دي نائب وزي��ر المي��اه والبيئة 
برنامج الأم��م المتحدة لعدم رعايته 
لمسألة المياه في اليمن وقال»الأمم 
المتح��دة ل��م تهتم بموض��وع المياه 
ومشاركتها في هذا الجانب متدنية..
ومنجزاتها في المياه لا توجد خاصة 
وأنتم تعرفون أن الحياة كلها مرتبطة 
بالمياه، وموارد التعليم أو الصحة أو 
الزراع��ة« مش��يرا إلى قل��ة مصادر 
المياه المتواف��رة حاليا والتي لا تلبي 
احتياجات الس��كان أصلا في حين أن 
75% من اليمنيين يعيشون في الريف 
وكل نشاطهم هو اقتصادي زراعي.

كم��ا انتق��دت رئيس��ة المجل��س 
الوطني للأمومة والطفولة الدكتورة 
نفيسة الجائفي عدم تمثيل الجهات 
الرسمية بصورة لائقة في الاجتماع 
أمس الس��بت وش��ددت عل��ى حاجة 
المجلس إل��ى ميزانية أكبر للأطفال 
اللذين لم يجدوا أي أولوية في تقرير 

منظمات الأمم المتحدة.
ودعت الجائفي إلى تحسين جودة 
التعليم باعتباره أولوية يجب التركيز 
عليها مشيرة إلى ارتباط وتوثيق بين 
ارتفاع عدد الس��كان واتس��اع ساحة 
الفقر وعلى الحكومة إعادة النظر في 
بناء القدرات للفقراء من أجل تحسين 

أحوالهم وزيادة دخلهم.
م��ن جانبها أك��دت رئيس��ة اللجنة 
الوطني��ة للم��رأة رش��يدة الهمداني 
عل��ى الن��وع الاجتماعي ال��ذي قالت 
»إن البع��ض لا يع��رف عنه ش��يئاً « 
وانتقدت عدم وجود ميزانية محددة 

للنوع الاجتماعي.
بدورها تحدثت ممثلة وزارة الصحة 
والس��كان في الاجتماع أمس السبت 
عن تحدي��ات مختلفة يواجهها اليمن 
من ضمنها المسألة السكانية ودعت 
منظمات الأمم المتحدة إلى بدء عملها 
في قطاع الصحة الإنجابية لتأثيرها 

السلبي على السكان.
وكان المسؤولان الدوليان السيدة 
فلافي��ا بانس��ري المنس��ق المقي��م 
لمنظمة الأم��م المتحدة ف��ي اليمن 
وممثل منظمة الصح��ة العالمية قد 
أش��ارا إلى وجود مؤش��رات جيدة في 

في لقاء مجور..
 اقتصادي��ة واس��تثمارية وتجارية 
في أطار آليات المتابعة لتنفيذ ما يتم 
الاتفاق عليه من قبل اللجنة اليمنية 
الباكستانية المشتركة وتجسيده في 

الواقع العملي.
   مستعرضا جملة الفرص المتاحة 
أمام الاس��تثمارات الباكس��تانية في 
اليمن في قطاعات صناعة الاسمنت 
والإنت��اج  النس��يجية  والصناع��ات 
والمع��ادن  الس��مكي  والتصني��ع 
والس��ياحة إلى جانب المنطقة الحرة 
ف��ي ع��دن، وم��ا تمثل��ه م��ن فرص 
متعددة وذلك في أطار جهود الحكومة 
لتحويل ميناء عدن إلى قطب لإنشاء 
منطقة صناعي��ة متكاملة ومتطورة 
بما في ذلك صناعة البتروكيماويات 
..مشيرا في نفس الوقت إلى ضرورة 
توسيع حجم التبادل التجاري الفعال 
والمت��وازن بي��ن البلدي��ن .. مؤك��دا 
حرص اليمن على تنمية علاقاتها مع 
باكس��تان في مجال اس��تيراد المواد 

الأساسية وتحديدا القمح والأرز .
   معربا في ذات الوقت عن تطلعه 
إلى أن يلع��ب القطاع الخ��اص دوره 
الفاع��ل ف��ي تحقي��ق ه��ذه الغاي��ة 
باعتبارها هدفا استراتيجيا للحكومة 
ف��ي تنويع مص��ادر وارداته��ا للمواد 
الأساس��ية .. مؤك��دا المض��ي ف��ي 
اس��تكمال إج��راءات قي��ام المجلس 
المشترك لرجال الأعمال بما يساهم 
بصورة فاعلة في تنش��يط العلاقات 
التجارية والاستثمارية والدفع بها إلى 
مستوى متقدم من العمل الاقتصادي 
المثمر المحقق لتطلعات الجانبين في 

هذا المجال .
من جانبه اكد رئيس وزراء الحكومة 
الباكس��تانية رغب��ة ب��لاده تعزي��ز 
وتطوير علاقات التعاون الاقتصادي 

مع الجمهورية اليمنية.
  وق��ال : لأنن��ي عش��ت بينكم في 
اليمن فانا على علم كامل بالفرص 
الاس��تثمارية والتجاري��ة المتوف��رة 
هن��ا كما إنن��ي على عل��م بالفرص 

الاستثمارية في باكستان« .
  معربا عن ثقته بان يلعب المجلس 
المشترك لرجال الأعمال في البلدين 
الذي يجري اس��تكمال تأسيسه دورا 
فاع��لا في تطوي��ر علاق��ات التعاون 
الاقتصادية والاستثمارية في مختلف 
المج��الات ويخلق تناغم��ا كبيرا بين 
المس��تثمرين ف��ي البلدي��ن لإف��ادة 

الأسواق المحلية.
  مش��يرا إل��ى أهمية موق��ع اليمن 
الاس��تراتيجي وقربه��ا من أس��واق 
إقليمي��ة أخ��رى مم��ا جع��ل رج��ال 
الأعمال والمستثمرين الباكستانيين 
يبدون رغبة اكب��ر في زيادة التعاون 
الاقتصادي التجاري منه والاستثماري 

.
  واستعرض السيد سومرو الفرص 
الاس��تثمارية ف��ي باكس��تان ووضع 
الاقتصاد الباكس��تاني ال��ذي أكد انه 
يعتبر من بين الاقتصاديات الأس��رع 
نموا في العالم وه��و ما يولد العديد 
من فرص التعاون الثنائي في المجال 

الاقتصادي .
 كما استعرض المميزات الممنوحة 
للمستثمرين في باكستان والخاصة 
بحرية تحويل الأموال ورخص العمالة 
وكفاءاته��ا إضاف��ة إل��ى الاس��تقرار 

الأمني والاقتصادي .
  بعد ذلك فتح باب النقاش من قبل 

المش��اركين، ممن ابدوا تصوراتهم 
إش��كال  ح��ول  واستفس��اراتهم 
وف��رص التع��اون الاقتص��ادي بين 
البلدين الاستثمارية منها والتجارية 
والمعوق��ات التي تواج��ه تعزيز هذا 

التعاون وآلية تجاوز تلك المعوقات .
  حي��ث تم ال��رد من قبل رئيس��ي 
وزراء البلدين على تلك الاستفسارات 
بالتأكيد على الدعم المطلق للقطاع 
العلاق��ات  تطوي��ر  ف��ي  الخ��اص 
الاقتصادي��ة م��ن قب��ل الحكومتين 

اليمنية والباكستانية.
  حض��ر اللق��اء ع��دد م��ن الإخ��وة 
المس��ؤولين في الجهات ذات العلاقة 

وسفيرا البلدين .

في جلسة المباحثات...
 بن حمد العطية.

ناقشت الجلسة جملة من القضايا 
المتعلقة بس��ير إنجاز م��ا تبقي من 
التخصيصات الخليجية والنتائج التي 
خلصت إليها إجتماعات اللجنة الفنية 
اليمنية – الخليجية التي عقدت مؤخرا 

في الرياض.
كم��ا تناول��ت التفاصي��ل الخاصة 
بجدول أعمال اللقاء التشاوري الثاني 
الذي يعق��د الاثنين الق��ادم بصنعاء 
وكذا الوثائق التي سيتم عرضها في 

اللقاء .
وفي مستهل الجلس��ة رحب نائب 
رئيس الوزراء للش��ئون الاقتصادية 
بالأمين العام لمجلس التعاون لدول 
الخليج العربية ...مثمناً حرصه على 
المش��اركة ف��ي  إجتماع��ات اللق��اء 
التشاوري الثاني بين الحكومة اليمنية 
والمانحين لمتابعة نتائج مؤتمر لندن 
للمانحين المقرر انعقاده غداً الاثنين 
وه��و ما يجس��د روح الش��راكة التي 
باتت تتس��م بها العلاق��ات اليمنية – 

الخليجية .
وأشار نائب رئيس الوزراء للشؤون 
الاقتصادية إلى أهمية انعقاد اللقاء 
التشاوري الثاني بين الحكومة اليمنية 
والمانحي��ن لمتابع��ة نتائ��ج مؤتمر 
لندن للمانحين كونه سيمثل فرصة 
لاستعراض وتقييم ما تم إنجازة على 
صعيد الإيف��اء بالالتزام��ات المتفق 
عليها بين الجانبين، والخطوات التي 
تم تنفيذها العام المنصرم في هذا 

الصدد .
م��ن جهت��ه أع��رب الأمي��ن  العام 
لمجلس التعاون لدول الخليج العربية 
عن سعادته بالمشاركة في إجتماعات 
اللقاء التشاوري الثاني بين الحكومة 

اليمنية والمانحين.
وأش��ار إلى أن ثمة اهتمام��اً كبيراً 
تبدي��ه كاف��ة دول مجل��س التعاون 
الخليجي لدع��م تحقيق غاية اندماج 
اليمن في مجل��س التعاون الخليجي 
ك��ون ه��ذا الاندم��اج يمث��ل إضافة 
نوعي��ة لمقومات الأمن والاس��تقرار 

في منطقة الجزيرة والخليج .
حضر جلسة المباحثات عن الجانب 
اليمني الدكتور مطهر العباسي وكيل 
وزارة التخطي��ط والتع��اون الدول��ي 
لقطاع الخطط التنموية والمهندس 
هشام ش��رف عبدالله وكيل الوزارة 
لقط��اع التع��اون الدول��ي والدكتور 
محمد الحاوري وكيل وزارة التخطيط 
والتع��اون الدولي لقطاع الدراس��ات 
والتوقع��ات الاقتصادي��ة والمهندس 
عبدالله الشاطر وكيل الوزارة لقطاع 
برمجة المشاريع ونبيل شيبان مدير 

ع��ام التع��اون الدولي رئي��س وحدة 
تنسيق المساعدات الخارجية بوزارة 
التخطي��ط والتع��اون الدول��ي وعن 
الجانب الخليجي الدكتور عبد العزيز 
العويشق رئيس الدائرة الاقتصادية 
بالأمان��ة العام��ة لمجل��س التعاون 
الخليجي وعدد من المس��ؤولين في 

الأمانة.

82 % يؤيدون..
 المختصي��ن وت��م اس��تبعاد غي��ر 

المكتمل عنها.
وبناء عل��ى نتائج الاس��تطلاع تم 
تقدي��ر خط��أ المعاينة بدرج��ة ثقة 
96%باس��تخدام المعادلة المعروفة

P)/N-1)2P)96-1)E2
وبالتالي كانت قيمة خطأ المعاينة 

في هذا الاستطلاع تساوي %2,7 .

خلال مناقشة..
 الحكوم��ة حالي��ا لتنظي��م اجتماع 
موس��ع م��ع ال��دول المانح��ة والأمم 
المتحدة من أجل مراجعة سير الخطة 

الخمسية في اليمن.
وتعتب��ر الوثيق��ة الإطاري��ة ه��ذه 
خارط��ة طري��ق لتقوي��ة وتطوي��ر 
علاقة اليمن بمنظومة الأمم المتحدة 
وخاص��ة الموقعة منها ومن ش��أنها 
أيضا ترس��يخ مبدأ الملكية والقيادة 
الوطني��ة لمختل��ف برام��ج وم��وارد 

التعاون الدولي التنموي.
وقال مس��ؤولون بوزارة التخطيط 
إن مح��اور الوثيق��ة الإطارية تتمثل 
والمس��اواة  الرش��يد  في”الحك��م 
بين الجنس��ين والس��كان والخدمات 
الأساس��ية العامة إضاف��ة إلى النمو 
لصالح الفقراء أو ما يس��مى”تمكين 
الشباب من العمل” بحيث يكون الهدف 
من الوثيقة حشد العمل الجماعي وفق 
رؤية مشتركة ومس��اعدات متكاملة 
لدعم التنمية البشرية المستدامة من 

خلال المحاور السابقة.
وف��ي حديث��ه للمش��اركين ف��ي 
الاجتماع ال��ذي ضم مس��ؤولين عن 
التخطيط والجه��ات المعنية الأخرى 
وممثل��ي منظم��ات الأم��م المتحدة 
ف��ي بلادنا قال نائب رئي��س الوزراء 
وزي��ر التخطي��ط والتع��اون الدولي 
إن الحكوم��ة تخط��ط لعق��د اجتماع 
موس��ع مع منظمات الأم��م المتحدة 
خ��لال ه��ذا الع��ام به��دف المراجعة 
النصفية والنهائية للخطة الخمسية 
موضحا أهمية الرقابة والمتابعة كون 
الموضوع هام ويجب أن تؤخذ)الخطة( 
بعين الاعتبار وبجدية كاملة من كل 

الجوانب.
وأضاف عب��د الكري��م الارحبي إن 
“برنام��ج )UNDAF( التاب��ع للأم��م 
المتح��دة لي��س ش��ريكاً ف��ي المال 
فق��ط ف��ي تنمي��ة اليم��ن وإنما في 
نق��ل التجارب والخب��رات من البلدان 

المتقدمة إلينا”.
ودع��ا نائ��ب رئي��س ال��وزراء إلى 
التركيز على الأولويات والتحديات التي 
تواج��ه اليمن وفي مقدمته��ا “المياه 
والسكان والتخفيف من الفقر” وقال 
“توجد عدد من التحدي��ات المختلفة 
الت��ي تواجهه��ا اليمن وه��ي بحاجة 
إلى انخ��راط الجميع وم��ن له علاقة 
لمواجهته��ا والتخفيف م��ن آثارها”.
معتب��را إن العاملي��ن الاخيرين هما 
التحديان الحقيقيان الذي تش��تركان 
عل��ى معالجت��ه كل م��ن الحكوم��ة 

المحافظة  في  الهاتفية  والخدمات 
وكذا مكاتب البريد في المحافظة ... 
وفي الاجتماع تحدث الأخ الوزير وأشاد 
بدور العاملين في مكتب الاتصالات 
بالمحافظة في ما يقومون به من 
تقديم الخدمات الهاتفية التي غطت 
مؤكداً   ، المحافظة  مديريات  كل 
جداً  مهمة  الميدانية  ال��زي��ارات  أن 
في هذا المجال حيث يتم الاطلاع 
عن قرب على كل الجهود وتلمس 
الأحوال ويتسنى حل كل العراقيل 
الوزير  الأخ  أعلن  وق��د  الحال،  في 
محافظة أبين منطقة مستقلة وفرع 
من فروع الهيئة العامة للبريد وطالب 
سرعة رفدها بالكوادر المتخصصة 
والمؤهلة وزيادة عدد المنافذ التي 
من  للمواطنين  ال��خ��دم��ات  تقدم 
وتوفير  والمتقاعدين  الموظفين 
بتطوير  الكفيلة  المستلزمات  كل 

وتحسين هذه الخدمات.
كما أعرب الأخ الوزير عن استعداد 
والمساعدة  الدعم  تقديم  ال��وزارة 
مراكز  إيجاد  في  للمحافظة  الفنية 
المعلومات وشبكات الربط المعلوماتي 
بين مكاتب ال��وزارات ببعضها ومع 
كما   . صنعاء  العاصمة  في  المركز 
أك��د أن ال���وزارة وك��ل فروعها في 
المحافظات على أتم الاستعداد لتقبل 
أية ملاحظات أو شكاوى للنظر فيها 

وحلها على الفور .
من جانبه أشاد الأخ محمد صالح 
بتلبية  المحافظة  محافظ  شملان 
ال��دع��وة م��ن قبل ال��وزي��ر ل��زي��ارة 
المحافظة مشيداً بمستوى الخدمات 
والمشاريع  المحافظة  الهاتفية في 
الاي��ام  ف��ي  تنفيذها  سيتم  التي 
القادمة في عدد من المناطق النائية 
وكذلك قدم الشكر نيابة عن أبناء 
المحافظة المستفيدين من خدمات 
البريد باعتبار أبين فرعاً مستقلًا من 
الهيئة العامة للبريد وهذا ماسيسهم 
في التخفيف من الأعباء التي يعاني 
منها المستفيدون من خدمات البريد 

في المحافظة . 
كما قام الأخ المحافظ برفقة الوزير 
من  ع��دد  على  ومرافقيه  لاطلاعه 
المشاريع التنموية التي يتم تنفيذها 
في المحافظة ومنها المبنى الحكومي 
الجديد ومصنع الاسمنت في باتيس 
. شارك في الزيارات الإخ��وة محمد 
المحافظة  وكيل  الدهبلي  حسين 
المساعد  الوكيل  لقمان  وعبدالله 
وأعضاء الهيئة الادارية بالمحافظة. 

إحالة ثمانية ..
 الميدانية والمسوحات التي أوضحت 
ان المحافظة تعاني من نسبة تغطية 
ضعيفة  في خدمات المياه حيث تبلغ 
مشاريع المياه المتعثرة 60 % وأضاف 
قائلا  اننا نهدف الى  الحفاظ على 
المخزون المائي والحد من استنزاف 
المياه وهذه الأسباب  أدت الى اتخاذ 
إجراءات صارمة ضد المخالفين وتم 
حتى ألان ضبط ثمانية عشر حفارا 
تعمل بطريقة الحفر العشوائي  وتم 
حيازتها  لعدم  القضاء  إلى  إحالتها 
المياه  قانون  وتطبيق  التراخيص 

بالمحافظة .
وقال المعلمي:  نعمل على توعية 
خطورة  مدى  وتوضيح  المواطنين 
الوضع المائي بالمحافظة وتعريفهم 
على ماهية الطرق المطلوبة لترشيد 
المكاتب  دمج  ثم  المياه  استهلاك 

محمد عبدالله اأبورا�س 
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❊ �سنعاء / �سباأ:
التقى وزير التعليم الفني والمهني الدكتور إبراهيم عمر حجري أمس وفد خبراء 
وزارة التكوين المهني بجمهورية الجزائر الشقيقة الذي يزور بلادنا حاليا في أطار 
تنفيذ اتفاقية التعاون المبرمة بين اليمن والجزائر في مجال التعليم الفني والتدريب 

المهني.
   حيث جرى استعراض أهداف زيارة الوفد والرامية إلى تقديم الخبرات للمدربين 
اليمنيين في مؤسسات التعليم الفني والتدريب المهني في مجالات الهندسة المعمارية 

والبناء والطرق والتجميل والخياطة ومجالي التفصيل وتصميم الأزياء.
   وفي اللقاء أكد الوزير حرص الوزارة على الاستفادة من الخبرات الجزائرية في مجال 
التعليم الفني والمهني، واستعداد الوزارة العمل على تسهيل كافة الصعاب أمام مهمة 
الوفد بما من شأنه استفادة المدربين اليمنيين من تلك الخبرات،  مثمنا جهود جمهورية 
الجزائر الشقيقة ودعمها المستمر لمنظومة التعليم الفني في اليمن .. مشيدا بالتطور 

التي تشهده الجزائر في مجال التعليم الفني والمهني.
   وأشار حجري إلى الاهتمام الذي توليه القيادة السياسية للتعليم الفني والتدريب 
المهني بشكل عام وتعليم وتدريب المرأة بشكل خاص ، مبيناً أن الوزارة ستقوم خلال 

السنوات القليلة القادمة ببناء وتجهيز 5 معاهد خاصة بتدريب وتأهيل المرأة.
  من جانبه استعرض خبراء وزارة التكوين بجمهورية الجزائر برنامج عمل الوفد والذي 

سيستمر أربعة أشهر في كل من أمانة العاصمة ومحافظتي عدن وتعز.

❊ عمران / �سباأ:
 أقرت الهيئة الإدارية للمجلس المحلي  في محافظة عمران أمس البرنامج الاستثماري 
المحلي للمحافظة ووحداتها الإدارية للعام الحالي2008م بمبلغ مليار و746 مليوناً و582 

ألف ريال منها الدعم المركزي والموارد المحلية والمشتركة والمنح الخارجية.
    وتضمن البرنامج الاستثماري تمويل العديد من المشاريع المحلية في مجالات 
البنية التحتية والأساسية والتي تندرج في إطار اختصاصات المجالس المحلية وفقا 

للصلاحيات المحددة قانونا.
   كما أقرت الهيئة في اجتماعها برئاسة أمين عام المجلس المحلي للمحافظة صالح زمام 
المخلوس الخطة العامة لعمل ونشاط  الهيئة ولجانها التخصصية للعام الجاري2008م، 
والمتضمنة المهام المطلوب إنجازها وفقا للمحددات والاختصاصات الفنية والإدارية 
والإشرافية والمتابعة والتقييم لسير أداء الأجهزة الحكومية في تنفيذ الخطط والبرامج 

التنموية والاستثمارية وفي ضوء مهام المجلس المحلي للمحافظة.
    واقر الاجتماع بحضور وكيلي المحافظة صالح ابوعوجاء وجليدان محمود جليدان 
عقد دورات تدريبية وتأهيلية لأعضاء الهيئات الإدارية للمجالس المحلية بالمديريات 
تبدأ الأسبوع القادم في مجال إدارة الحكم المحلي في مجالات البناء والتنمية والاستثمار 
والبناء الاجتماعي والهيكلي والتنظيمي والمهام والاختصاصات، وكذا تنفيذ الخطط 
والبرامج الاستثمارية والموازنات وتحليل المعلومات والبيانات والمناقصات والإشراف 

والمراقبة والمتابعة والتقييم.

❊ المح�يت /�سباأ:
بلغ حجم الإنفاق على البرنامج الاستثماري للسلطة المحلية بمحافظة 

المحويت خلال العام المنصرم 2007م مبلغ 650 مليوناً و210 آلاف ريال.
وأوضح أمين عام المجلس المحلي بالمحافظة على احمد الزيكم أن هذا 
المبلغ المصروف خلال الفترة  يناير - ديسمبر 2007م تم من خلاله تمويل 
جزء من الكلفة الإجمالية المقررة لمشاريع السلطة المحلية الجاري تنفيذها 
بالمحافظة والبالغ عددها 235 مشروعا موزعة على مجالات التربية والتعليم 
والصحة والسكان والزراعة والري والأشغال العامة والطرقات والتخطيط 
والتعاون الدولي والتي يجري تنفيذها ضمن البرنامج الاستثماري للسلطة 
المحلية بالمحافظة منذ عام 2006م بقيمة إجمالية تصل إلى مليارين 
و/373/ مليوناً و/537/ ألف ريال.. موضحاً بأن السلطة المحلية كانت قد 
أنفقت العام قبل الماضي 2006م مبلغ 886 مليوناً و272 ألف ريال من 
التكلفة المقررة لهذه المشروعات بحيث يبلغ إجمالي المبالغ المتبقية من 
القيمة الكلية لهذه المشاريع نحو 837 مليوناً و53 ألف ريال سيتم صرفها 
خلال العام الجاري 2008م على عدة مراحل بحسب نسب الانجاز المحققة 
والمقررات المستحقة بموجب المستخلصات المالية التي يتم رفعها من 
للضوابط  ووفقا  المعنية  والجهات  التخطيط  ومكتب  الهندسية  الوحدة 

المنظمة لذلك.

❊ الحديدة / �سباأ:
بلغت كمية الصادرات اليمنية عبر جمرك ميناء الحديدة 
خلال العام الماضي 2007م /89/ ألف طن من البضائع 
المختلفة، بمبلغ إجمالي /13/ ملياراً و/327/ مليون 

ريال، بنسبة زيادة 39 بالمائة عن العام 2006م .
    وأوضح مدير عام جمرك ميناء الحديدة محمد علي 
الطاهش لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( أن إجمالي ما تم 
استيراده من بضائع من الدول الأوروبية والعربية عبر 
الجمرك /5/ ملايين و/23/ ألف طن، بقيمة إجمالية 
بلغت /550/ مليار ريال.. مشيراً إلى أن إيرادات الجمرك 
من الرسوم الجمركية والضريبية والعوائد الأخرى 
المحصلة ارتفعت خلال العام الماضي لتصل إلى /35/

ملياراً و/546/ مليوناً بزيادة /10/مليارات و/9/ ملايين 
ريال عن العام 2006م.

    وارجع الطاهش سبب الزيادة في الإي��رادات إلى 
تفعيل وتبسيط الإجراءات وفق الأنظمة والقوانين 
والاستفادة من التكنولوجيا الجمركية التي تم تزويد 

الجمرك بها.

ماسمعتاش متى باتجي 
الزياده ..؟!

لا .. سمعت بالأسعار 
لما أجت..


